

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ  
Кафедра периодической печати и веб-журналистики

Лю Бо

**ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ПРЕССА БЕЛАРУСИ И  
КИТАЯ: ПРИОРИТЕТНАЯ ПРОБЛЕМАТИКА И СТРАТЕГИИ  
ИНТЕРНЕТ-ПРОДВИЖЕНИЯ**

Дипломная работа

Научный руководитель:  
старший преподаватель  
кафедры периодической печати  
и веб-журналистики  
Е.И. Витиорец

Допущена к защите

г.

Зав. кафедрой периодической печати и веб-журналистики  
доктор филологических наук, доцент С.В. Харитонова

Минск, 2024

## АННОТАЦИЯ

Структура и объем дипломной работы. Дипломная работа включает введение, 3 главы, заключение, список использованных источников. Общий объем работы – 50 с., 57 использованных источника.

Ключевые слова: социальная проблематика, СМИ, Китай, Беларусь, репрезентация.

Текст реферата:

Дипломная работа посвящена изучению особенностей репрезентации социальной проблематики в СМИ Беларуси и Китая. Основным объектом исследования является медиконтент общественно-политических изданий двух стран, в том числе газет, журналов, телевизионных и радиостанций, а также новостных онлайн-платформ.

Предметом исследования является характеристика общественно-политических изданий, их способы и средства репрезентации социальной проблематики, включая анализ освещения тем, жанров и использования цифровых платформ.

Целью дипломной работы является комплексное изучение и характеристика методов и форм репрезентации социальной проблематики в СМИ Беларуси и Китая, что позволяет оценить их роль в формировании общественного мнения и сознания.

В ходе исследования были применены описательный, структурно-функциональный, прогностический, диалектический и аналитический методы исследования.

Полученные результаты и их новизна: В дипломной работе проведен анализ понятия социальной проблематики, рассмотрены возможности и особенности ее репрезентации в СМИ Китая и Беларуси. Научная новизна работы заключается в актуализации проблемы отражения социальной проблематики в СМИ в контексте функций медиа в государственной системе национальной информационной политики.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы подтверждается автором.

Область возможного практического применения: Результаты исследования могут быть использованы в образовательном процессе высших учебных заведений для подготовки специалистов в области информационно-коммуникационных технологий, а также для повышения квалификации и переподготовки журналистского персонала.

## ANNOTATION

The structure and scope of the thesis. The thesis includes an introduction, 3 Chapters, Conclusion, and a list of sources used. The total volume of work is 50 pages, 57 sources used.

Keywords: social issues, mass media, China, Belarus, representation.

Abstract text:

The thesis is devoted to the study of the peculiarities of the representation of social issues in the media of Belarus and China. The main object of the study is the medical content of socio-political publications of the two countries, including newspapers, magazines, television and radio stations, as well as online news platforms.

The subject of the study is the characteristics of socio-political publications, their ways and means of representing social issues, including the analysis of coverage of topics, genres and the use of digital platforms.

The purpose of the thesis is a comprehensive study and characterization of methods and forms of representation of social issues in the media of Belarus and China, which allows us to assess their role in shaping public opinion and consciousness.

Descriptive, structural-functional, predictive, dialectical and analytical research methods were used in the course of the study.

The results obtained and their novelty: the thesis analyzes the concept of social issues, examines the possibilities and features of its representation in the media of China and Belarus. The scientific novelty of the work consists in updating the problem of reflecting social issues in the media in the context of media functions in the state system of national information policy.

The reliability of the materials and results of the thesis is confirmed by the author.

Scope of possible practical application: the results of the study can be used in the educational process of higher educational institutions for the training of specialists in the field of information and communication technologies, as well as for pr